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文体新闻 体育

一场艰难的胜利，也是一场宝贵的胜利，凭借
武磊金子般的进球，海港队昨晚1比0小胜河北沧
州雄狮，以三连胜之势高居中超积分榜首。
面对实力不算强的沧州雄狮，海港队踢得并

没有人们想象中那样轻松流畅，一度还被对手围
攻。如果中场结束前没有奥斯卡灵光一现的传
球、武磊沉着冷静的抽射，让海港队一球领先，比
赛的结果还真不太好说。
但从另外一个角度而言，在一周双赛的考验

之下，哈维尔选择了部分轮换，可以说是以最小的
代价拿到了3分。尤其是周末还有非常重要的德
比大战，几名主力的轮休，足以保证他们的体能、
避免伤病。
客队球员享受主队球迷的欢呼，这在足球赛

场是非常少见的。但赛前播报双方首发名单时，
沧州雄狮球迷却为武磊送上了掌声和欢呼。这是
对昔日“留洋旗帜”、如今“国足一哥”的敬意。
可武磊又是沧州雄狮队的“克星”——此前他

5次面对沧州打进5球，而昨晚，他又进球了。值
得一提的是，这粒进球是武磊在俱乐部正赛的第
200球。
新赛季中超前三场，武磊的数据相当亮眼：2

球、2助攻，参与了4球。更难得的是，他的2粒进
球，直接为海港队带来了两场胜利！
这就是武磊存在的价值，他在球队中的作用

无人可及。也难怪不少人说，拥有武磊对其他球
队是“不公平”的——因为等于多了一名外援！

本报记者 关尹

依靠马莱莱下半时的单刀，昨
晚申花在主场1比0击败积分榜第
一的长春亚泰，取得联赛开局三连
胜。进球账户打开后，瑞士前锋也
非常激动，享受着全场球迷高呼自
己名字的幸福。
开赛连续两轮没有进球，与梅

州客家的赛后，吴金贵透露：“马莱
莱很着急。”好在前两轮申花都赢
下比赛，让马莱莱的心情放松下
来。“我告诉他，你有这样的心态，
进球迟早会来。”
昨晚比赛第63分钟，收着打

的申花寻觅到了宝贵的机会。蒋
圣龙后场直传落到亚泰防线跟
前，徐皓阳脚后跟一抹，皮球越过
对方两名后卫头顶，马莱莱心领
神会，第一时间启动杀入禁区，面
对出击的门将，瑞士前锋冷静将
球推入球网。
进球后，马莱莱兴奋地越过护

栏，跑向看台上疯狂庆祝的球迷，
尽情释放着自己。球场播报员通

过麦克风提问：进球的申花队员是
谁？2.6万多名球迷高喊“马莱
莱”。我们的主角呢，高举双臂，仰
天长啸。最后，他弯下身子，跪在
地上亲吻了草皮——上海的这个
夜晚，申花的这场比赛，一定会在
瑞士前锋的球员生涯中，留下深刻
的印记。

赛后，马莱莱被评为全场最佳
球员。“首先，能够凭借这粒进球打
开新赛季的账户，我非常高兴。”瑞
士前锋说，“同时这粒进球帮助球
队拿到3分，让我更加开心。三连
胜，预示着我们申花这个赛季有一
个非常好的开端。”

本报记者 金雷

联赛第三轮，申花海港均小

胜，成为联赛开赛至今唯二连胜

的球队。来之不易的胜利，是马

莱莱的进球帮助申花拿到3分，也

可以说，是最后阶段崔麟门线上

神奇解围，为申花留住了3分；是

武磊孜孜以求的钻营，为海港抓

住了3分。申花和海港，赢得艰

苦，赢得顽强，也赢得智慧。

具体拿申花主场一战来说。

长春亚泰是支很难对付的球队，

赛前，申花做了多套预案，总体

上，采取“收着打”的战略，寻找对

方的破绽一击致命。开赛连续三

轮零失球，目前整个中超只有申

花做到。

赛后亚泰主帅陈洋承认，申

花留给他们的进攻空间很小，加

上队员无效传球多，给到进攻关

键位置的传球少，进攻打不开局

面，倒是落后了以后孤注一掷打

得简单直接，才看到进球的希望。

申花则抓住对手下半场体能

下降的节点，用一次简单的传接，

撕开对方防线。进球过程中，有蒋

圣龙的直接策动，有马莱莱的冷静

终结，更有徐皓阳灵光闪现的串

联。这一记脚后跟的抹传，用对手

意想不到的方式完成了助攻。吴

金贵赛后评价队员们都在用脑子

踢球，这次破门就是最好的证明。

经历与亚泰这场高强度的对

抗，相信年轻的申花在身体、技术

更是精神上得到锤炼，磨合出一

个更强大更自信的整体。同样，

海港在沧州也激发出轮换阵容的

潜力，证明团队的力量才是最强

大的，度过困难期后，海港也会有

更有底气，去冲击更高的目标。

而本周日即将打响的申城德

比，也成了榜首之争，沪上球迷有

多兴奋，更不必多言了。

为什么是上海？
3年前，中国游戏产业研究院在上海张江

揭牌。中国音数协副秘书长唐贾军接受采访时
说：“我们来到了中国游戏的第一线，来到了中
国游戏的最中心。”显然，电竞作为电子游戏这
一新兴文化品种影响最为广泛、特征最为鲜明
的衍生业态之一，在上海也有着深度的培植。2
个月前，在首届中国电竞产业年会上，成立“中
国电竞产业研究院”的信息已经发布。“没有任
何迟疑，也没有任何异议，电竞产业研究院肯定
要到上海来。”唐贾军说。

去年底，“2022年全球著名电竞城市产业
发展指数”发布年度排行报告——综合排名中，
上海位列第三；单项维度评比中，上海在产业、
城市、人群三项评比中的排名分别为第三、第一
和第八。“我们从中可以看到上海的优势，也可
以看到上海的发展方向。”唐贾军表示，世界排
名的榜单是一种综合实力的体现。“就像是打篮
球要得分，不是就靠最后一投，还得有人给你传
球，必须是集体配合。”电竞是高度市场化的产
业，一定要到产业的最中心去，“上海的电竞土
壤因为政府的支持也变得非常丰厚。同样重要
的是，上海能够吸聚最顶尖的人才。”上海于
2017年在国内率先提出打造“全球电竞之都”
的目标，上海电竞产业在“文创50条”“电竞20
条”政策的引领带动下呈现出快速发展的良好
势头。

要研究些什么？
电竞在我国萌芽于世纪之交，已历经二十

余载，成长为市场营收规模超千亿，用户覆盖三
分之一人口的庞大产业。美中不足的是，在电
子竞技已如此深度融入人们文化生活和精神世
界之际，社会公众对电竞的认知似乎还停留在
较为初级阶段。即使在最基本定义方面，业界
内外仍各执一词、莫衷一是。“我们注意到，我们
的国际同行特别是欧洲方面，对电子竞技内涵
外延、价值作用的理解与认知已相当清晰深入，
甚至将其上升至面向未来的战略层面。在如此
背景下，设立专门的电竞产业研究机构，不仅十
分必要，而且甚为迫切。”中国音数协第一副理
事长、游戏工委主任委员张毅君解读首批专家
与合作单位名单，这其中包括来自高校的专家
学者，以及经验丰富的企业人士。

研究院将把电竞理论和标准体系建设作为
核心业务，力图使我国电竞产业基础研究水平
得以有效提升。张毅君介绍：“所有的研究也是
为了落实，我们要将研究成果的转化应用，作为
产业生态建设的落脚点、产业技术升级的助推
剂和产业内容创新的策源地，从而为电竞产业
的高质量发展提供有力保障。”

可以预见，落户上海静安的中国电竞产业
研究院将建设成为引领价值导向的示范平台、
涵育学术气息的专业平台、服务产业发展的创
新平台、凝聚多方力量的互惠平台。

本报记者 华心怡
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周日德比将成榜首之争
◆ 金 雷

第 球 武磊征服客场

第 球
马莱莱点燃主场

昨天，游戏与电竞产业学术交流会暨中国电
竞产业研究院揭牌仪式在上海举办（见下图），又
一家“国字号”的电竞相关头部组织落沪。坐标上
海，涵盖中国，辐射全球，未来中国电竞产业研究
院，将助力上海成为“全球电竞之都”。
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■ 武磊带球突破 图 IC

■■ 马莱莱进球后仰天长啸

记者 李铭珅 摄


